



Autoridades regionales asumen sus cargos este lunes

Primeras medidas de nuevos gobernadores: alianzas público-privadas, abastecimiento de agua y auditorías

C. CASTILLO Y P. ARRIAGADA

A más de un mes de los resultados de la segunda vuelta de gobernadores, será este lunes que las autoridades electas asumirán sus cargos, y junto a ellos lo harán también los consejeros regionales. De las 16 regiones del país, siete contarán con nuevos gobernadores, quienes tienen ya preparadas sus primeras medidas.

En Arica y Parinacota será investido Diego Paco Mamani (RN), tras vencer a Jorge Díaz (DC) — quien renunció a su cargo antes del 14 de noviembre, fecha máxima para dejar su puesto y postular a las parlamentarias—. La autoridad participará de una Pawa, ceremonia tradicional Aymara, a la cual asistirán

Las ceremonias de asunción incluyen, en algunas zonas, rituales indígenas y números artísticos como orquestas y ballet.

consejeros regionales, alcaldes y parlamentarios de la región.

Una hora más tarde realizarán la asunción, en la cual participará la exalcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), como muestra de apoyo ante el respaldo que RN le dará a su candidatura presidencial, pues se espera que la proclamen el sábado 11 de enero.

Paco plantea que entre las medidas que implementará se encuentra una auditoría externa, y una "Unidad de Atracción de Inversiones y Exportaciones".

En Coquimbo será Cristóbal Juliá (ind.-Evópoli) quien tome

el cargo. Su investidura será por la mañana en la plaza de Armas de La Serena y en la tarde visitará emprendedores del sector Avenida del Mar.

Juliá destaca entre sus primeras medidas devolver la confianza de la ciudadanía a la institución, y temáticas locales como el cumplimiento de los plazos de la construcción de la planta desaladora, "considerando el escenario hídrico que vive nuestra región", y la necesidad de "un nuevo relleno sanitario ante el colapso que hoy está viviendo El Panul".

Hacia el centro sur, en la Región del Maule, Pablo Álvarez-Salamanca (UDI) celebrará la asunción en el Teatro Regional junto a las autoridades de la zona. El nuevo gobernador plantea que sus primeras medidas estarán vinculadas a las alianzas entre el mundo público y el privado y la inversión en infraestructura para generar empleos.

En el Biobío, Sergio Giacaman (Ind.-UDI) asumirá en el Teatro Regional, y su primera medida será solicitar una auditoría a Contraloría y contratar una externa para conocer la situación actual de la gobernación.

René Saffirio (ind.), electo en La Araucanía, será investido en el Hotel Frontera y participará de una actividad privada para saludar a los funcionarios.

En tanto, Alejandro Santana (RN), de Los Lagos, asumirá en el auditorio de la USS. Para el nuevo gobernador es importante analizar el presupuesto prometido y, si es necesario, proponer ajustes para 2025.

En Aysén, la ceremonia de Marcelo Santana (UDI) incluye a gremios, vecinos y autoridades. Asegura que su primera medida será desarrollar una cartera de inversiones para activar el empleo.

GOBERNADORES

Autoridades electas

- **ARICA Y PARINACOTA:** Diego Paco (RN)
- **TARAPACÁ:** José Miguel Carvajal (ind. - PPD)
- **ATACAMA:** Miguel Vargas (ind. - PS)
- **ANTOFAGASTA:** Ricardo Díaz (ind. - PPD)
- **COQUIMBO:** Cristóbal Juliá (ind. - Evópoli)
- **VALPARAÍSO:** Rodrigo Mundaca (ind. - FA)
- **METROPOLITANA:** Claudio Orrego (ind.)
- **ÓHIGGINS:** Pablo Silva (PS)
- **MAULE:** Pedro Álvarez-Salamanca (UDI)
- **ÑUBLE:** Óscar Crisóstomo (PS)
- **BIOBÍO:** Sergio Giacaman (ind. - UDI)
- **LA ARAUCANÍA:** René Saffirio (ind.)
- **LOS RÍOS:** Luis Cuvertino (PS)
- **LOS LAGOS:** Alejandro Santana (RN)
- **AYSÉN:** Marcelo Santana (UDI)
- **MACALLANES:** Jorge Flies (ind. - PR)